

Hay riesgos de inestabilidad política: FMI (El Financiero 24/09/09)

Hay riesgos de inestabilidad política: FMI (El Financiero 24/09/09) Eduardo Jardón Jueves, 24 de septiembre de 2009 Podría incluso haber guerras, como consecuencia de la crisis. Es vital mantener la paz para evitar más pobreza, dice. Desempleo seguirá al alza después del próximo año. Dominique Strauss-Kahn. (Fotos: Bloomberg) · FMI: crisis, fuente de inestabilidad política Las condiciones financieras en el mundo han mejorado, y el motor de crecimiento arrancó de nuevo, pero existen riesgos de inestabilidad política, principalmente en países donde prevalece la pobreza y no cuentan con sistemas adecuados de seguridad social. Así lo afirmó Dominique Strauss-Kahn, director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), durante su participación en la Cumbre Global de Liderazgo Creativo. El funcionario señaló que los indicadores sociales en diversos países se están deteriorando. En muchas zonas, dijo, no sólo está en juego un mayor desempleo o un menor poder adquisitivo, también la vida y la muerte. Los riesgos, dijo, son más elevados en las naciones de menor ingreso, donde la marginación económica y la miseria podrían generar conflictos sociales e inestabilidad política, e incluso la guerra. "Aquí la preocupación no sólo es por el crecimiento, también queremos salvaguardar la paz y evitar la guerra", mencionó. El directivo detalló que en los últimos diez años la situación económica en los países de bajos ingresos reportó un mejor desempeño, lo que redujo la incidencia de guerras de manera significativa. "El gran temor es que esta tendencia podría invertirse", advirtió. Por esta razón, son importantes los flujos de financiamiento hacia estos países por parte del FMI, ya que son orientados para gasto social. Esto, porque cuando las personas en estas naciones han experimentado un incremento significativo en los precios de los alimentos, una pérdida considerable en el empleo y una suspensión en los flujos de remesas, los subsidios sociales son la única respuesta. Sin estos recursos, señaló, aumenta el riesgo de violencia. Asimismo, indicó que los conflictos bélicos, además de que conducen a la muerte, causan discapacidad, enfermedades y desplazamiento de la población. Según sus estimaciones, en el mundo hay cerca de nueve millones de refugiados y otros 14 millones de personas son desplazados internos, y la mitad de éstos se localiza en países de bajos ingresos. Entre las consecuencias económicas de las guerras está el incremento de la pobreza, destrucción de la infraestructura y una pérdida de capital humano y financiero. Ante estas circunstancias, el funcionario está convencido de que la paz y la estabilidad económica están íntimamente entrelazadas. La paz, consideró, es una condición necesaria para el comercio, el crecimiento económico sostenido y la prosperidad. Recuperación en 2010 Según el funcionario, si bien se prevé una recuperación de la economía mundial para el primer semestre de 2010, el desempleo va a seguir aumentando. "Para las personas que pierden su empleo la crisis no ha terminado", dijo. De hecho, añadió, los costos humanos y sociales podrían empeorar antes de registrarse una mejoría. El último pronóstico del FMI para el Producto Interno Bruto (PIB) mundial es de una contracción de 1.3 por ciento para este año y de un crecimiento de 1.9 por ciento para 2010. Strauss-Kahn afirmó que en el actual periodo de la crisis afortunadamente se puede ver la luz al final del túnel, y la economía mundial pudo retirarse al borde del abismo.